

 Fecha:
 23-06-2024
 Pág. :
 1
 Tiraje:
 126.654

 Medio:
 El Mercurio
 Cm2:
 476,8
 Lectoría:
 320.543

 Supl. :
 El Mercurio - Cuerpo C
 VPE:
 \$ 6.263.715
 Favorabilidad:
 □ No Definida

 Tipo:
 Noticia general

Título: Región de Valparaíso fue una de las zonas más afectadas con desbordes y socavones

Efectos del sistema frontal:

Región de Valparaíso fue una de las zonas más afectadas con desbordes y socavones

En Concón hubo dos llamados a evacuar por posible salida del río Aconcagua. En tanto, en un condominio en Curauma hubo deslizamientos.

DAVIED JAIME

Las intensas precipitaciones producto del sistema frontal de los últimos días provocaron el anegamiento de varios lugares de la Región de Valparaíso la jornada de ayer, obligando a Senapred a realizar un llamado a evacuar el sector La Isla y La Boca, de la comuna de Concón, por amenaza de desborde del río Aconcagua.

Además, familias debieron ser asistidas por el desborde del embalse Los Aromos, mientras que en Quilpué personas damnificadas por el megaincendio también debieron abandonar sus hogares por riesgo de remoción de masas.

El llamado a evacuar se realizó a través de la mensajería SAE, desde la 10:00 horas, y ya pasadas las 13:00 horas incluyó a La Boca, en la cual se llamó a actuar con calma y acatar las indicaciones de la autoridad. Además, se declaró alerta roja en las provincias de Valparaíso y Marga Marga, y el resto de la región permaneció en alerta amarilla.

El alcalde de Concón, Freddy Ramírez, detalló que con la información que teníamos desde muy temprano respecto al aumento del caudal del río, aproximadamente de cuatro metros, se activó inmediatamente una alerta de evacuación coordinada con Senapred, la delegación regional y el MOP; desde la mañana estuvimos activando a todos los vecinos de manera voluntaria y preventiva, se ha mantenido la alerta hasta esta hora; sin embargo, el peak de agua más alto ya habría ido en descenso a la altura de la desembocadura del río Aconcagua".

Ramírez, tras un recorrido por distintas zonas afectadas, explicó que fueron alrededor de 80 casas las que



DESLIZAMIENTO DE TIERRA.— Un nuevo socavón, producto del sistema frontal, afectó a un condominio en Curauma.



EVACUACIÓN.— Un total de 80 casas fueron evacuadas por la amenaza del desborde del río Aconcagua.

están en el lugar siniestrado. A esto se sumó un nuevo socavón, esta vez en un condominio en Curauma.

Pronóstico

El pronóstico inicial de lluvias rondaba los 100 mm de agua caída en todo el evento; sin embargo, en algunos sectores de la región las precipitaciones fueron mayores, pese a que ya se encuentra en retirada el fenómeno.

El capitán de corbeta y jefe del Centro Meteorológico Marítimo de Valparaíso, Felipe Riffo Espósito, señaló durante la mañana de ayer que "el sistema frontal que ha afectado a la Región de Valparaíso con lluvias bastante fuertes ya se encuentra en retirada, dejando un monto bastante importante. Por ejemplo, en el sector de Torquemada en Concón ya han caído 135,3 mm; en el sector de Rodelillo, 102,9 mm, y en la estación costera de la Armada de Chile, 68,9 mm, dejando un total a la fecha de 247,7 milímetros, aumentando el superávit a un 50%."

Pasado el sistema frontal, se espera un descenso importante de las temperaturas en la región, en donde en el sector costero se esperan mínimas de alrededor de los 6 o 7 grados con máximas de 12 a 13 grados, por lo que hizo un llamado a la prevención. "Hacia el interior, la Dirección Meteorológica de Chile está pronosticando temperaturas para el sector de Quilpué y Villa Alemana de entre los 3 o 4 grados como mínima y 12 como máxima. Mientras que para Los Andes y San Felipe, 2 grados como mínima y 10 grados como máxima", sostuvo Riffo.